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星报讯（记者 祁琳） 昨日本报

刊登了《按下紧急报警装置一直无人

应答！记者走访省城部分小区：电梯

内紧急报警装置大多成摆设》的报

道，不少市民纷纷来电，诉说自己的

遭遇。

昨日中午，合肥市民石女士来

电，告诉市场星报、安徽财经网记者

自己4月20日的遭遇，石女士在合肥

翡翠路附近购买了一处房产，当天晚

上她带着 3 个人去看房子，准备装

修。“上楼的时候，电梯出现了故障，

我当时第一反应就是赶紧打电话。”

可当时共乘电梯的4个人中，3部手

机没有信号，只有石女士的手机有弱

弱的两格信号。

“我也不知道物业号码，只能打

给家人，让他们找物业，但家人也不

在小区，一时半会也找不到。最后还

是打了114才找到物业号码。”在寻找

电话求助的同时，石女士也摁了电梯

面板上的紧急呼救按钮，但是无人应

答。

前前后后折腾了半个小时左右，

石女士一行四人才出了电梯，石女士

称自己五十多岁了，明显感到憋气，

“这次是运气好，我还有两个信号，否

则不知道会怎么样。”

不仅仅是石女士，合肥市民王先

生致电本报热线，称他在瑶海区东方

银座小区也曾试验过紧急呼救摁钮，

当时乘坐的是在B栋一个电梯里，上

去的时候摁了一下，下楼的时候也摁

了一下，紧急呼救摁钮里面丝毫没有

反应，而且电梯里也是完全无信号的

状态。

在市场星报、安徽财经网记者走

采访中，不少业主纷纷表示，自己或

者邻居们被困电梯的遭遇非常之多，

试想我们遇到这样的情况，手机无信

号，报警按钮无人接听，无法求助时，

难道要“基本靠吼”吗？本报也将继

续关注电梯紧急呼救摁钮几乎成摆

设的问题。

编者按：在涉嫌侵害公众利益的事情被媒体曝光后，很多相关部门、单位都选择一而再再而三的

沉默，“拖几天人们大概就会忘记这件事吧”，他们似乎总是这样想。但只要事情的真相没有清楚，民众

的疑问没有得到解答，记者是不会忘却的，不管是一周一个月还是一年，记者会一直追问到底。

锲而不舍，继续追问这些事

市场星报记者：安徽益农化工厂污

染事件县里有没有具体处理意见？

舒城县环保局：益农化工试生产期

间出现的环境违法问题，县里依据《大气

污染防治法》等相关法律、法规规定，对

该企业作出如下处理要求：一是责令企

业立即拆除放置在东北角车间的老旧设

备；二是企业对所造成的农作物损失，要

无条件给予理赔；三是依法对其违法行

为给予处罚。

市场星报记者：根据环评要求，益农

化工200米范围内不能有居民区，为什么

培育村没有搬迁就允许其试生产？

舒城县环保局：《安徽省益农化工

有限公司迁建项目环境影响报告书》

确实核定了该项目的卫生防护距离，

具体为：1#、2#草甘膦原药生产车间卫

生防护距离为 200米，草甘膦水剂、颗

粒剂生产线卫生防护距离均为 50米。

目前，厂方草甘膦原药生产线设备尚

未安装，但草甘膦水剂、颗粒剂生产线

主体工程与配套的环保设施已经建

成，且水剂、颗粒剂生产车间50米范围

之内没有居民点，因此，六安市环保局

批准了草甘膦水剂、颗粒剂生产线试

生产。

益农化工1#、2#草甘膦原药生产车

间200米范围之内也仅在西南方向分布

有4户朱流圩村五合村民组村民，对此，

我县将督促杭埠镇政府严格按照环评要

求完成卫生防护距离范围内的居民搬迁

任务，并提请六安市环保局在卫生防护

距离内群众尚未搬迁之前，绝不批准原

药生产线投入试生产。

市场星报记者：这次污染事件对益

农化工厂如何处罚？

舒城县环保局：对于此次污染问题，

目前，县里正严格按照行政处罚法规定

的法定程序，依法对其实施行政处罚。

市场星报记者：如何确保益农化工

今后不会再出现污染事件，保障周围百

姓健康生活？

舒城县环保局：下一步，县里将重

点抓好以下几个方面工作：一是依法加

大环境监管力度，督促企业严格按照市

环保局下达的试生产批复要求，进一步

完善内部环境管理，规范开展试生产；二

是按照环评及批复要求，督促企业进一

步完善和落实相关环保措施；三是督促

指导企业及时委托有资质的环境监测单

位开展阶段性工程竣工环境保护验收监

测，并在3个月的试生产期限内向市环

保局申请草甘膦水剂、颗粒剂生产线竣

工环境保护验收。

塌陷路面已经填平

昨天早晨，市场星报、安徽财经网记

者再次来到事发现场看到，塌陷区仍然

被几块木板所掩盖。随后，记者掀开木

板看到，下面的塌陷区已被水泥混凝土

填平，水泥还未完全凝固。当晚，用来遮

挡塌陷区的护栏也已被扶直，道路畅通

无阻。

据附近一家酒店的保安介绍，事发

当天下午，他也在现场，确实见到了塌陷

的路面。但是，发现路边有很多男子阻

拦市民查看塌陷区时，他就没敢再靠

近。直到最后记者被人推搡，他都目睹

了全过程。“那些人真是胆大妄为，连记

者都敢推。”该保安说道。

轨道公司：推搡记者的非公司员工

4月21日下午6点多，胜利路塌陷

发生后，合肥轨道公司对事故发生原因

发布了通知，并连夜施工填平了塌陷区。

然而，对于当天那些辱骂、推搡记者

的一行人是谁，到底为何要干扰记者采

访？昨天下午，市场星报、安徽财经网记

者又与轨道公司相关负责人取得联系，

据其介绍，辱骂记者的男子并不是轨道

公司的人。至于他们是谁，为何要阻拦

记者拍摄现场，该负责人表示不知情。

三次塌陷都在轨道一号线沿线

塌陷，又是塌陷，又是在轨道一号线

沿线，又说跟地铁施工没关系。

3月19日，合肥马鞍山路由南向北

方向迎屏巷附近部分路面发生坍塌。事

发后，轨道公司作出解释，是因为地基下

方水土流失造成，与地铁施工没有关系。

4月5日，马鞍山路距离第一次塌陷位

置约500米处，由南往北路面发现下沉，大

约沉了有5厘米。随后，轨道公司表示，与

地铁施工没有关系，是因为土质因素导致。

4月21日，胜利路与明光路交口发生

塌陷，地面出现一个直径约1米的圆形大

坑，轨道公司依然表示，与地铁施工没关系。

三次塌方，也就一个月的时间，同时

都发生在地铁一号线沿线，这让很多市

民感到疑惑。为啥修地铁前没有出现过

塌方，以后的地铁安全吗？还望有关部

门深入调查，防止类似事故再次发生。
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舒城益农化工污染事件终于有了回应：

分管副县长发话，环保局才给了答复

胜利路塌陷已被填平 路面恢复畅通
关于推搡记者的人，轨道公司称“不认识，不清楚”

4月21日下午6时许，合肥市胜利路与明光路交口下穿桥路面发生坍塌事故，记者
前去采访时又遭一群莫名男子阻拦、恐吓，推搡（昨日本报已重点报道）。一个月内，轨道
一号线沿线发生3次坍塌事故，这不禁让市民对地铁的安全有所担忧。 本报记者

近日，市场星报连续报道了舒城县杭埠镇境内的安徽益农化工试生产期间污染，导致
周边农作物大面积枯死事件。记者多方采访，均未得到明确答复。4月22日，市场星报记
者联系了舒城县分管副县长汤中明，其表示将安排环保局给记者回复，当日下午，该县环保
局就对市场星报记者提出的四个问题作出了正式答复。 本报记者


